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令和５年度酒々井町教育委員会８月定例会議 議事録

開 催 日 令和５年８月２５日（金）

開催場所 役場西庁舎２階第１会議室

出席委員 教 育 長 木村 俊幸 教育長職務代理者 林 洋子

委 員 村重 浩二 委 員 大塚 益子

委 員 河端 孝順

出席職員 教 育 次 長 石井 良宏

こども課長 伊藤 尚志 学校教育課長 會田 悦久

生涯学習課長 鈴木 潤一 中央公民館長 佐藤 高信

学校給食センター所長 伊藤 雄三 プリミエール酒々井主幹 殿城 和恵

こども課副主幹 坂本 康宏 こども課副主査(書記) 高橋 秀和

１ 開会時刻 ９：３０

２ 議事録署名委員の指名

３ 議 題

（１）議 案（非公開）

議案第１号 令和５年度９月補正予算（案）について

（２）報 告（報告第１号は非公開）

報告第１号 青少年交流の家に係る提訴の経過について

報告第２号 令和５年度８月補正予算の議決について

報告第３号 酒々井町立公民館管理規則に基づく休館日の開館について

報告第４号 令和５年度酒々井町立図書館特別整理期間について

報告第５号 行政報告について

４ 次回会議の予定 ９月２９日（金）午後２時 西庁舎２階第１会議室

５ 教育長・教育委員の予定

６ その他

７ 閉会時刻 １０：４５
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１ 開会の言葉

木村教育長

ただ今より、令和５年度酒々井町教育委員会８月定例会議を開会いたします。

２ 議事録署名委員の指名

木村教育長

議事録署名委員の指名を行います。本日の議事録署名委員は、林教育長職務代理者を

指名させていただきます。よろしくお願いいたします。

３ 議 題

（１）議 案

木村教育長

これから議題に入ります。本日の議事は議案が１件、報告が５件です。

はじめに、非公開とすべき議事についてお諮りします。議案第１号及び報告第１号は、

議会上程前の案件に関するものでございますので、非公開にしたいと存じますが、これ

にご異議ございませんか。

（異議なし）

木村教育長

ご異議ありませんので、議案第１号及び報告第１号は、非公開とすることに決定しま

した。

それでは、はじめに議案第１号「令和５年度９月補正予算（案）について」を議題と

します。事務局から説明をお願いします。

非公開 令和５年度９月補正予算（案）について

木村教育長

以上で、議案の審議を終わります。

（２）報 告

木村教育長

続きまして、報告に入ります。

はじめに、報告第１号「青少年交流の家に係る提訴の経過について」を議題とします。

事務局から説明をお願いします。

非公開 青少年交流の家に係る提訴の経過について
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木村教育長

以上で、「報告第１号」を終わります。

次に、報告第２号「令和５年度８月補正予算の議決について」を議題とします。事務

局から説明をお願いします。

伊藤こども課長

はい、議長

木村教育長

こども課長

伊藤こども課長

報告第２号「令和５年度８月補正予算の議決について」

酒々井町教育委員会行政組織規則第５条第３号に係る令和５年度一般会計の８月補正

予算については、同規則第６条第１項の規定に基づき臨時代理したので、同条第３項の

規定により報告します。

なお、町議会８月臨時会において、別紙のとおり可決されたので併せて報告します。

令和５年度の教育費の予算現計１０億１，００８万４，０００円から今回８月補正と

して、４，９５０万円を増額し、１０億５，９５８万４，０００円にしたものです。

内容につきましては、担当から説明させていただきます。

殿城プリミエール酒々井主幹

はい、議長

木村教育長

殿城プリミエール酒々井主幹

殿城プリミエール酒々井主幹

歳出について、プリミエール管理事業費工事請負費から文化ホール、エントランス、

図書館の空調設備を更新するため、補正額４，９５０万円を計上しました。

なお、財源につきましては、基金繰入金５００万円と地方債の公共施設等適正管理推

進事業債により４，４５０万円併せて４，９５０万円を歳入として計上しました。地方

債は充当率９０パーセント、地方債元利償還金に対する交付税措置は３０～５０パーセ

ントになっています。

プリミエール酒々井の空調設備については別添報告第２号関係資料をご覧ください。

プリミエール酒々井の空調設備はセントラル（中央熱源）方式ガス空調を採用して熱

源機２基を交互に運転を行い文化ホール、エントランス、図書館の空調を行っていまし

た。令和４年１２月に１基が故障したため、交換部品を探していましたが、プリミエー

ル酒々井完成後１９年が経過し、同熱源機はもう生産されていないため、交換部品が見

つからないまま、令和５年７月になりもう１基が故障してしまい、空調が使えない状態

になりました。

現在のホール貸館については、７、８、９月のホール貸出しを中止し、新規のホール

貸出し予約は、行っておりません。１０月以降の予約があるものについては、予約者と

連絡を取りホールの利用についてもう一度確認をとろうと思います。

現在、館内では、避難所用冷風機を借用し、使用しています。

空調方法の選定については、現在の配管等を利用でき、文化ホールなどの大きな空間
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を効率的に冷暖房できるセントラル（中央熱源）方式ガス空調と個別空調方式を比較し

てみましたが、個別空調を選択した場合、新たな配管工事、電気工事が必要になり、工

事期間が長く、費用も増加するため、セントラル（中央熱源）方式ガス空調を採用する

こととしました。

事業費と財源については、先程説明したとおりですが、今後の費用については、令和

５年度に５００万円、令和６年度以降償還金年間約３２０万円そのうち交付税措置され

るものが約１００万円、機器更新により減少すると思われる光熱水費年間約１００万円

となり新たな負担としては、年間約１００万円と思われます。

現在は、入札の公告を８月２１日（月）に行い、８月３０日（水）の開札を待ってい

るところです。

以上です。

木村教育長

事務局の説明が終わりました。

これから質疑に入ります。ご意見、ご質問等はございませんか。

村重委員

はい、議長

木村教育長

村重委員

村重委員

来年の成人式は、公民館で行う予定でしょうか。

殿城プリミエール酒々井主幹

はい、議長

木村教育長

殿城プリミエール酒々井主幹

殿城プリミエール酒々井主幹

現在、プリミエールで行う方向で話し合いを進めております。

空調が効かず寒いという状況は伝えております。

木村教育長

中に着込んだり手袋をすれば大丈夫だと思いますが、アナウンスを十分に行う必要が

あると思いますので、よろしくお願いいたします。

他に、ご意見、ご質問等ございませんか。

林教育長職務代理者

はい、議長

木村教育長

教育長職務代理者

林教育長職務代理者

文化ホールが使えないということで、近くの住民の方から「早く直らないかな」とい

う声が私の方に届いております。施設設備、またお金がかかる問題なので、急にはでき

ないかと思いますが、教育委員会の方でも早く快適に使えるようにしますので、もう少

しお待ちくださいとお答えしておりますが、６ヶ月という期間でできあがるということ

もありますので、早めに着手していただき、早く直れば良いと考えております。住民の

皆様も心待ちにしているかと思いますので、よろしくお願いします。
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木村教育長

他に、ご意見、ご質問等はございませんか。

皆様がお考えの間、私の方からご質問します。

２基を入れ替えるかと思いますが、更新後も２基を交互に運転することになりますか。

殿城プリミエール酒々井主幹

はい、議長

木村教育長

殿城プリミエール酒々井主幹

殿城プリミエール酒々井主幹

今議長のおっしゃったとおり、更新後も２基を交互に運転すると聞いております。

木村教育長

交互に運転するとのことですが、１日で１時間毎に交互運転するということですか。

交互とは具体的にどのように行うのでしょうか。

殿城プリミエール酒々井主幹

はい、議長

木村教育長

殿城プリミエール酒々井主幹

殿城プリミエール酒々井主幹

私が説明を聞いたところですと、１時間単位で１基が運転しているときに、もう１基

がクールダウンするとのことです。

木村教育長

このような状況になる前に、１基を直せば良かったのではという皆様の思いはあるか

と思いますが、交互運転している中で１基が故障し、１基を直そうかと検討している間

にもう１基も故障したという話ですので、やむを得ないかと思います。

他に、ご意見、ご質問等はございませんか。

（意見、質問等なし）

木村教育長

他に、ご意見、ご質問等ないようですので、「報告第２号」を終わります。

次に、報告第３号「酒々井町立公民館管理規則に基づく休館日の開館について」を議

題とします。事務局から説明をお願いします。

佐藤中央公民館長

はい、議長

木村教育長

中央公民館長

佐藤中央公民館長

報告第３号「酒々井町立公民館管理規則に基づく休館日の開館」について

酒々井町立公民館管理規則第４条の規定による休館日を下記のとおり開館することと

したので報告します。

別添「報告第３号関係資料」「酒々井町立公民館管理規則」の中段、第４条をご覧くだ

さい。

９月１８日敬老の日は、国民の祝日となっておりまして、「酒々井町立公民館管理規則

第４条第２号」で休館日と定められております。
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しかしながら、酒々井町及び酒々井町社会福祉協議会が主催する「令和５年度酒々井

町老人福祉大会」につきましては、担当する町健康福祉課より、中央公民館にて開催し

たい旨の協力依頼がありましたので、公民館内部で協議した結果、休館日である９月１

８日敬老の日を開館し、老人福祉の向上に寄与することといたしましたので報告いたし

ます。

説明、以上でございます。よろしくお願いいたします。

木村教育長

事務局の説明が終わりました。

これから質疑に入ります。ご意見、ご質問等はございませんか。

（意見、質問等なし）

木村教育長

特に、ご意見、ご質問等ないようですので、「報告第３号」を終わります。

次に、報告第４号「令和５年度酒々井町立図書館特別整理期間について」を議題とし

ます。事務局から説明をお願いします。

殿城プリミエール酒々井主幹

はい、議長

木村教育長

殿城プリミエール酒々井主幹

殿城プリミエール酒々井主幹

報告第４号「令和５年度酒々井町立図書館特別整理期間」について

酒々井町立図書館管理運営規則第４条第６号の規定により、下記のとおり特別整理期

間を設けることとしたので報告します。

特別整理期間を、令和６年２月１３日（火）から１６日（金）までの４日間としまし

た。

特別整理期間には、書架整理を行い、全ての資料に張られている図書館バーコードを

読取り、そのデータと蔵書データの照合結果により図書館資料の所在を確認するための

蔵書点検を行い、そのほか開館中はできない棚の移動や清掃を行っています。

また、来年２月の特別整理期間を８月の定例教育委員会で報告させていただくのは、

１０月から令和６年３月までのプリミエール酒々井の開館日カレンダーを作成するため

です。

以上です。

木村教育長

事務局の説明が終わりました。

これから質疑に入ります。ご意見、ご質問等はございませんか。

（意見、質問等なし）

木村教育長

特に、ご意見、ご質問等ないようですので、「報告第４号」を終わります。

続きまして、報告第５号「行政報告について」を議題とします。まずは私からご報告

いたします。

はじめに、夏休み中に開催されました千葉県中学校総合体育大会すなわち県大会や、

関東大会、全国大会につきまして報告いたします。陸上競技では大宮慧和さんが女子走

り高跳びで先に行われた通信陸上大会に続いて優勝しました。大宮さんは８月７日（月）
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に行われた関東大会に出場しましたが、会場が茨城県笠松運動公園陸上競技場でありま

したので応援に行って参りました。大宮さんは７月の通信陸上大会以降自己記録を更新

していたことから、上位入賞が期待されていましたが、これまで難なくクリアしていま

した１メートル６０センチをクリアできませんでした。競技終了後、本人はショックで、

悲しみで涙が止まりませんでした。そんな大宮さんに対して私は全国大会で雪辱するこ

とを目標に頑張っていこうとだけしかいえませんでした。そして２３日（水）に愛媛県

松山市で行われた全国大会ですが、大宮さんはなんとか１メートル６０センチをクリア

し６位に入賞しました。この日は土砂降りのコンディションで、優勝記録は１メートル

６３センチということでした。ともかく大宮さんは頑張ってくれました。本当にうれし

く思います。

そして、酒々井中ソフトテニス部ですが、県大会団体戦で酒々井中は男女とも３位と

なり、８月８日（火）・９日（水）に栃木県で行われた関東大会に出場しました。まさに

快挙であります。関東大会は、男子は残念ながら１回戦で１対２で惜敗しましたが、女

子は１回戦で山梨県の１位の学校と対戦し、見事２対１で勝ち、２日目の２回戦に進み

ました。しかし、２回戦で埼玉県の強豪校に０対２で敗れ、ベスト１６という成績でし

た。

時間の関係で、関東大会、全国大会に出場した２つの部活について申し上げましたが、

県大会にはもっと多く出場しております。例えば、柔道では、女子が団体戦で県大会に

行っておりますし、個人の部でも４人が出場しております。また陸上競技は６人、テニ

スは個人の部で男子が２ペア、女子が４ペア県大会に出場しましたことをご報告いたし

ます。

以上で部活動関係の報告を終わります。

次に、８月９日（水）に開催しました教育委員会評価委員会についてご報告いたしま

す。令和４年度の主な事業の達成度、実績・成果、課題について評価委員から評価して

いただき、併せて令和５年度の主な事業について説明し、それについての質疑、意見を

いただきました。評価委員の皆様からは、たくさんの質疑をいただきましたが、それら

を反映させた資料は整理し、少し先になりますが皆様にお示しさせていただきます。

次に、１９日（土）に開催されました佐倉警察署長旗争奪中学校野球大会について報

告いたします。参加チームは佐倉警察署管内の中学校１・２年生で構成されたチームで、

今回は１２チームの参加でしたが、そのうち３チームが複数校で編成された合同チーム

でした。酒々井中はベンチ入り上限の２０人が登録され、もちろん単独校としての参加

です。３日目の決勝まで進みましたが、今年も決勝で敗れ準優勝でした。令和元年度か

らは毎回（２・３年度は中止）決勝進出していますが、準優勝ということで選手、監督

同様大変悔しく思っております。

私からの報告は以上です。続いて教育委員の皆さんからお願いいたします。

林教育長職務代理者

はい、議長

木村教育長

教育長職務代理者

林教育長職務代理者

教育委員からは、特にありません。

木村教育長



８

教育委員の皆様からは特にないようですので、事務局より順次ご報告をお願いします。

伊藤こども課長

はい、議長

木村教育長

こども課長

伊藤こども課長

（報 告）

會田学校教育課長

はい、議長

木村教育長

学校教育課長

會田学校教育課長

（報 告）

鈴木生涯学習課長

はい、議長

木村教育長

生涯学習課長

鈴木生涯学習課長

（報 告）

佐藤中央公民館長

はい、議長

木村教育長

中央公民館長

佐藤中央公民館長

（報 告）

伊藤学校給食センター所長

はい、議長

木村教育長

学校給食センター所長

伊藤学校給食センター所長

（報 告）

殿城プリミエール酒々井主幹

はい、議長

木村教育長

殿城プリミエール酒々井主幹

殿城プリミエール酒々井主幹

（報 告）

木村教育長

事務局から行政報告がございました。

これから質疑に入ります。ご意見、ご質問はございませんか。

（意見、質問等なし）

木村教育長
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特に、ご意見、ご質問等ないようですので、以上で報告を終わります。

４ 次回会議の予定

木村教育長

続きまして、「次回会議の予定」を議題とします。事務局から説明をお願いします。

伊藤こども課長

はい、議長

木村教育長

こども課長

伊藤こども課長

次回会議の予定ですが、令和５年９月２９日（金）午後２時から役場西庁舎２階第１

会議室で予定させていただいております。

併せまして１０月の予定ですが、１０月２７日（金）午後２時から同会議室で予定さ

せていただいております。以上でございます。

木村教育長

事務局の説明のとおり、次回会議は９月２９日（金）、午後２時から、１０月は２７日

（金）、午後２時から行うことでよろしいですか。

（全員了承）

木村教育長

それでは、そのようにご予定願います。

以上で、次回会議の予定を終了します。

５ 教育長・教育委員の予定

木村教育長

続きまして、「教育長・教育委員の予定」を議題とします。事務局から説明をお願いし

ます。

伊藤こども課長

はい、議長

木村教育長

こども課長

伊藤こども課長

（予定説明）

木村教育長

事務局から説明がございました。お聞きのとおりご予定願います。

なお、予定表内で時間が未定の部分がありますが、酒々井中学校の体育祭は、８時３

０分受付開始でよろしいですか。

會田学校教育課長

はい、議長
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木村教育長

学校教育課長

會田学校教育課長

受付が８時３０分からで、体育祭の開始は８時４５分からですので、会場に８時３０

分までに集合をお願いいたします。

木村教育長

それでは、そのようにお願いします。

以上で、教育長・教育委員の予定を終了します。

６ その他

木村教育長

続きまして、「その他」を議題とします。事務局からその他はございますか。

會田学校教育課長

はい、議長

木村教育長

学校教育課長

會田学校教育課長

学校教育課より、「令和６年度使用教科用図書の採択結果」について、ご報告させてい

ただきます。別添資料をご覧ください。

前回、７月２８日（金）の定例教育委員会、議案第１号にて、ご審議いただきました「令

和６年度使用教科用図書の採択について」ですが、教科用図書印旛採択地区協議会会長よ

り、当教育委員会で採択したとおり、他市町教育委員会でも同一の教科書を採択したこと

が確認できたとの通知がありましたのでご報告させていただきます。

私からは以上です。

木村教育長

事務局からその他がございました。ご質問・ご意見等はございませんか。

（意見、質問等なし）

木村教育長

ご質問等がなければ、事務局からさらにその他はありますか。

鈴木生涯学習課長

はい、議長

木村教育長

生涯学習課長

鈴木生涯学習課長

お手元に第６３回千葉県町村職員野球大会のトーナメント表を配布させていただきま

した。酒々井町は１１番目のブロックで、途中苦しい戦いもありましたが、上から５番

目の九十九里町と決勝戦を行い、２２対２と大差で優勝することができました。以上で

す。

木村教育長

優勝、誠におめでとうございます。教育委員会からはどなたが出場しましたか。
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鈴木生涯学習課長

はい、議長

木村教育長

生涯学習課長

鈴木生涯学習課長

生涯学習課から柳澤さんが出場し、かなり活躍したと聞いております。また、学校教

育課の白井さんも参加いたしました。

木村教育長

仕事に野球と、ご尽力いただきありがたく思います。

他に事務局からその他はありますか。

殿城プリミエール酒々井主幹

はい、議長

木村教育長

殿城プリミエール酒々井主幹

殿城プリミエール酒々井主幹

良いお知らせの後で申し訳ありませんが、１２月１０日（日）に第５回しすいリッチ

ハートコンサートを予定しておりましたところ、先ほど説明いたしましたとおり、空調

が故障し暖房も効かず、快適な環境の中で音楽を提供することができないとのことで出

演者と協議しました結果、今回はやむなく中止という判断をさせていただきました。毎

回教育委員の皆様に観覧いただきまして、温かいご感想をいただいており、とても嬉し

く思っていたのですが、この度は中止となり非常に残念です。また、空調の状態が戻り

ましたら盛大に行いたいと思っておりますので、よろしくお願いします。以上です。

木村教育長

事務局から他にその他はございませんか。

（事務局からその他なし）

木村教育長

事務局からその他は以上ですが、委員の皆さんからその他はございませんか。

村重委員

はい、議長

木村教育長

村重委員

村重委員

８月８日（火）・９日（水）に女子テニス部の関東大会があって、保護者さんから子ど

もが関東大会のテニスで勝ち進んですごく喜ばしいのですが、今回２泊になってしまい、

宿泊費が割と良いホテルで高かったらしく、急な出費で痛いとおっしゃっておりました。

木村教育長

最初から２泊は予定しておりませんでした。旅費については、小中学校体育連盟の印

旛支部から予算の範囲内で補助があります。印旛郡市が強く、沢山の学校が全国・関東

大会へ出場した場合、限られた予算の枠内で按分されますので、各校の分は少なくなり

ます。逆に、印旛郡市が弱ければ出場した学校はかなりもらえたりしますが、それはど

うしようもないことです。小中体連の予算の多くは、負担金審議会で印旛郡市の査定が

あり、例年以上は出ません。教育委員会としては、町からも補助金が出るように財政当
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局と調整し、できるだけ保護者の負担を少なくなるようにしたいと考えております。

木村教育長

教育委員の皆さんから他にその他はございませんか。

（教育委員その他なし）

木村教育長

ないようですので、以上でその他を終了します。

７ 閉 会

木村教育長

以上をもちまして、本日の日程に掲げました案件は、すべて終了しました。

令和５年度酒々井町教育委員会８月定例会議を閉会いたします。

（１０：４５）

議事録署名 教育長

委 員

議 事 録 作 成 職 員

こ ど も 課


